
 
 

 

東京都消費生活総合センターで開催された総会 

「東日本大震災１００の教訓」（市販本） 

 

 

 

 

 

 

 

◆東京における社会貢献活動の発展を願って 東京のあすを創る協会 会長 中井敬三 

 皆様、こんにちは。 

 私は、この度「東京のあすを創る協会」の会長に就任させていただきました中

井敬三と申します。どうぞ、よろしくお願い申し上げます。 

 皆様方の日頃のご活躍につきましては、新型コロナウイルスの流行とういこれま

でにない厳しい社会状況の中にあっても、様々な工夫をされながら取り組まれて

いるご様子を理事という立場から１年間拝見させていただき、大変感銘を受けて

いるところでございます。各団体がそれぞれに活動テーマをお持ちになり、社会

に貢献しようという熱い思いを胸に活動されておられる姿は、誠に素晴らしく心か

ら敬意を表するものであります。 

 さて、「自助」、「共助」、「公助」という言葉があります。本来はこの３つがバラン

スよく社会に存在することが望ましいのだと思います。しかしながら、近年は高齢化等の進展で、「自助」でやって

いきたくてもなかなかそれができなくなっておられる方が増えています。また、「公助」も国や自治体の財政状況

の厳しさや介護人材の不足といったことから、こればかりに頼ることが難しい社会になりつつあります。そうした点

で、これからの世の中で、最も伸ばせるもの、伸ばしていきたいものは、「共助」だと思います。すなわち、地域に

おける人と人とのつながり、そこから自然発生的に生まれる助け合いやボランティアの精神、こうしたものが大きな

うねりとなって増えていくことが望まれます。 

 しかしながらその一方で、これに逆行する社会状況もあるように思われます。私は、東京都庁に４１年間在職し

様々な仕事に従事させていただきましたが、昭和から平成そして令和と時代が移り変わる中で、この東京というま

ちの人と人とのつながりが少しづつ薄らいできたように感じています。高齢化の進展や匿名性志向の広がりとい

ったことがその背景にあるように思われますが、こうした傾向は東京に住む人々にとって決して良いことではない

と思います。特に、ひとり暮らしの高齢者の方たちや子育てを初めて経験する若い夫婦の方たちなどにとっては、

身近に親しく相談したり助けを求めたりする相手がいるかどうかは切実な問題です。 

 そうした中で、会員の皆様方の日々の取組は、大変有益で社会の模範にもなるものであり、今後益々その存在

意義は高まっていくものと考えます。 

 どうか、皆様におかれましては、今後とも健康に留意されつつ、これまでの経験や培われてきたスキル、ネットワ

ークを存分に生かしていただき、引き続きご活躍いただきますよう、ご期待申し上げます。 

 私も、事務局職員と一体となって、皆様の活動がより円滑に、そしてさらに発展されるよう、微力ではありますが

全力で取り組ませていただきますので、何卒よろしくお願い申し上げます。 

 

◆令和３年度 定時社員総会、臨時理事会が開催されました 

６月１５日に開催された総会は、参加者２８名、委任状１４６通を得て、

令和２年度の事業報告・決算、理事・監事の選任について審議が行わ

れました。 

◇事業報告・決算報告 新型コロナ感染拡大防止の観点から、運動団

体の構成員の多くが高齢でもあることから令和２年度の事業の多くが、

中止とせざるを得なかったとの説明がなされた事業報告及び決算が承

認されました。 

◇理事及び監事の選任 令和３年の定時総会をもって理事及び監事

の任期が終了となることから、新たな理事及び監事の選任議案が承認

されました。就任期間は、令和５年６月定時総会までとなります。 

◇会長、副会長、常務理事の選任 定時総会終了後、臨時理事会が

開催され、会長に中井敬三理事、副会長に田丸せつ子理事、西村弘

理事、常務理事に藤本龍夫理事が選任されました。 
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   東京駅からの無料送迎バスに乗り   夕方に近い時間で少し閑散とした接種会場入口 接種後経過観察室で退室時間まで待機する  

◇新役員 

 氏名 所属等 

会 長 中井 敬三 東京都住宅供給公社理事長 前東京都教育長 

副会長 田丸せつ子 東京都生活学校連絡協議会会長 

副会長 西村   弘 東京都生活会議連絡協議会会長 

常務理事 藤本 龍夫 (公社)東京のあすを創る協会事務局長 

理 事 小菅 政治 東京都教育庁地域教育支援部長 

理 事 青木 英二 特別区長会代表（目黒区長） 

理 事 河村  孝 東京都市長会代表（三鷹市長）       

理 事 高橋 芳行 東京商工会議所検定事業部長 

理 事 萩本 悦久 立川市生活会議連絡協議会会長 

理 事 矢野 瑞耶 大田区生活学校連絡協議会会長 

理 事 三浦 英美 (公社)東京のあすを創る協会事務局次長 

監 事 鈴木 和子 前全国生活学校連絡協議会事務局長 

監 事 廣瀬 丈久 前東京都教育庁局務担当部長 

 

 

           ◆東京のあすを考える～ワクチン接種をして 

 いまだ経験したことのない新型コロナウイルスによる世界的な感染拡大を防ぐ唯一の手立てであるワクチン接種が今、

世界で、全国で、そして東京で行われています。東京では自衛隊による大規模接種会場が、大手町の合同庁舎に設

置されています。過日、私もワクチン接種を受けてきました。東京駅からは都が用意した無料送迎バスにより、会場ま

で一直線とは言えない皇居横目に見つつ右に左に連れて行ってもらいました。一回目の接種は、多くの自衛隊員に

紛れて、二回目の接種は比較的少ない時間帯で接種を受けました。仮設の受付に入ってから、問診、接種、待機まで

息をもつかせぬが如きの流れるようなスムースな進行に、さすが自衛隊と感心しきり。あっという間に接種完了です。 

 今回、大規模接種会場として使われている合同庁舎は、以前は庁舎改築中のために京橋税務署が入っていた場所

です。また、記憶が多少あいまいですがこの辺りに東京国税局が入っていた建物があったはず。今は、経団連や日本

経済新聞社、農協などの高層ビルが林立していて隔世の感があります。昔、学生時代に旧農協ビルの地下の飲食店

でアルバイトをしていたことがあり、懐かしいのですが往時の面影が残っていません。当時、農協ビルのお向かいは経

団連があり、土光敏夫さんが会長をしていた。そんな時代でした。 

 

 

ＴＯＫＹＯ・今 

▽ひとこと  一年延期された東京２０２０オリンピックが開幕しました。残念ながら新型コロナウイルスのデルタ株によ
る感染拡大が日増しに拡大する中、前代未聞の無観客での開催となってしまいました。様々な意見が飛び交う中で
のオリンピックですが、とにかく無事に終わってもらい、あわせて新規感染者数も早く減少に転じてほしいと願うばかり
です。あらためてオリンピックとは何なのか、スポーツの意義とは何なのかを考えさせられる機会ともなりました。金メダ
ルを目指して切磋琢磨し、国民の期待を追い風に躍動し、そして勝ち得た歓喜の声に多くの国民に勇気と感動をも
たらすことができるのは、やはりオリンピックならではのものであることは間違いないでしょう。ただし、いまだコロナ禍に
ある現状では、心からの笑顔になれないのはやはり仕方のないことでしょうか。そんな時、昭和の人間として思い出す
のは、三波春夫が歌った「東京五輪音頭」の歌声です。♪ハアー…オリンピックの顔と顔…♪です。この歌を聴くと当
時の秋空の下開催されたオリンピックの情景が目に浮かびます。はてさて、そのリメーク版の「東京五輪音頭-２０２０
-」が作られているそうですが、残念ながら私はまだ聴いていないのですが、皆さんは聴いたことがありますか。 (竜) 

 

[事務所休業] 

東創協の事務所

は、８月１０日(火)か

ら１３日(金)まで夏

期休業のために閉

鎖となります。よろし

くお願いします。 

[代表者会議] 

８月３１日(火)午後、

東京都消費生活総

合センター(飯田橋)

で開催を予定して

います。 


